
        Ecole élémentaire VIOTTE 1 Chemin Français 25 000 Besançon 03 81 53 76 29
ecole.viotte.besancon@ac-besancon.fr

Procès-Verbal du conseil d'école 

Date : jeudi 25 juin
Lieu :  école Viotte salle polyvalente

Présents :

Mesdames FERRI, FRACHON, HALLER, NORMAND, enseignantes
Monsieur BOILLOT, enseignant 
Madame FOURGEUX, directrice de l'école
Mesdames  KRUMMENACHER, BOUTONNET, CHABERT, et monsieur PICHETTI, représentantes et 
représentants des parents d'élèves
Monsieur Jason LEBEE, responsable du périscolaire

Excusés :

Madame GUILLEMIN Inspectrice de circonscription de l’Éducation Nationale
Mesdames SAPOLIN et PHILIPPE, enseignantes
Messieurs PETIT et COCHARD, représentants des parents d'élèves
Mesdames PERRIN, PRUDHOMME et DELANNOY , représentantes des parents d'élèves
Monsieur DAHOUI, adjoint au Maire, délégué à la Famille, l’Éducation, la Petite Enfance et la Vie Étudiante

Secrétaire de séance : Madame NORMAND (enseignante)

La séance est ouverte à 18h00.

Relevé de conclusions

o  Fonctionnement de l’école     : 

  Approbation du procès-verbal du conseil d’école du 28 mai  2020 ;

Après  lecture  du  procès-verbal  du  conseil  d’école  du  28 mai   2020,  est-ce  qu’un
membre du conseil d’école souhaite modifier (ajout, modification ou suppression) ce
procès-verbal ? La réponse est NON. 

Le procès-verbal du conseil d’école du 28 mai 2020 est donc approuvé.

  Organisation pédagogique     : présentation des prévisions d’effectifs pour la  rentrée 
prochaine     ;

A ce jour, 134 élèves inscrits répartis comme suit : 26 CP, 29 CE1, 24 CE2 ,27 CM1, 28 CM2.

L'organisation pédagogique prévue ( pour l'instant, sous réserve de modification dans l'année) 
est :
CP : 22 élèves (Mme Normand)
CP-CE1 : 18 élèves ( 4 + 14 ) (Mme Frachon)
CE1 CE2 : 24 élèves ( 15 + 9) (M. Boillot)
CE2-CM1 : 23 élèves ( 15 + 8) (Mme Haller)
CM1-CM2 : 25 élèves ( 13 + 12) (Mme Ferri)
CM1-CM2 : 24 élèves ( 6 + 18) (Mme Fourgeux)

La répartition  des  élèves  dans  les  classes,  envisagée  par  les  enseignants,  peut  évoluer  en
fonction de départs ou d’arrivées d’élèves.
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Une proposition de répartition des  élèves dans les  classes sera  présentée prochainement  à
Madame GUILLEMIN, IEN de la circonscription, pour validation. 

Madame Fanny PHILIPPE ne sera pas affectée dans cette école pour 2020/2021. Monsieur
Damien  BOILLOT  est  nommé  dans  notre  école.  Aucun  autre  changement  dans  l'équipe
pédagogique.

  Avis du conseil d’école sur la liste des fournitures demandées aux familles     ;

Présentation  de  la  liste-modèle  de  fournitures  scolaires  pour  la  rentrée  2019  
consultable  sur  le  site  EDUCSCOL et  présentation  des  fournitures  demandées  en  
général au sein de notre école intercommunale. Avant de finir d’élaborer les listes de 
fournitures  scolaires  pour  la  rentrée  2020/2021,  est-ce  que  les  représentants  des  
parents d’élèves ont des remarques à faire sur les listes 2019/2020  de notre école ?

M. Pichetti souhaite noter que l'école est sensée être gratuite et obligatoire, mais que 
dans les faits, elle ne l'est pas vraiment car nous demandons aux parents d'acheter du 
matériel à leurs enfants. Mais il ne souhaite pas pour autant remettre en cause ces listes
de matériel.

Conclusion : pas de remarques concernant ces listes de fournitures.

o  Restauration scolaire et hygiène

M. Lebee nous explique que de nombreux projets ont été mis en suspend du fait de la 
crise  sanitaire  et  du  confinement :  olympiades  avec  les  écoles  Bruyères  et  Saint  
Claude,  projet  presse,  ...Ils  devraient  être  reconduits  lors  de  la  prochaine  année  
scolaire.

Au périscolaire, suite à la reprise de l'école post-confinement, les élèves sont gardés 
par classe. Plus de brossage de dents le midi du fait du manque de temps lié aux règles 
du protocole sanitaire lié au Covid 19.

La mairie souhaite augmenter pour l'année prochaine le nombre d'élèves pouvant être 
accueillis au restaurant scolaire de l'école Viotte élémentaire.

La seule activité qui n'a pu être menée cette année et qui ne devrait pas être reconduite 
pour la prochaine rentrée est le blog que l'équipe périscolaire souhaitait  mettre en  
place. En effet, celui-ci aurait été commun pour les deux écoles Viotte et Bruyères,  
mais un problème lié au  mot de passe qui serait commun aux deux écoles empêche sa 
création (avec un seul mot de passe les parents de chaque école auraient accès aux  
informations des deux écoles, ce que ne souhaite pas l'équipe, du fait de la protection 
des données personnelles). L'équipe pense donc s'orienter plutôt vers un cahier de  
suivi d'activités de l'élève.

La question d'utiliser  le site  internet  de l'école  est  soulevée.  Ce n'est  a priori  pas  
possible  du  fait  des  autorisations  nécessaires...  Le  principe  de  la  protection  des  
données est fortement évoqué ; il est possible de s'adresser au service de la protection 
des  données  de  la  Dsden  du  Doubs  pour  obtenir  de  plus  amples  informations  
(dpd@ac-besancon.fr).

Jason Lebee termine son intervention en indiquant que les parents seront consultés sur 
l'organisation  du  périscolaire  cette  année,  ceci  afin  de  s'améliorer  encore  pour  la  
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prochaine année scolaire.

o  Vie scolaire

  Bilan des projets pédagogiques de l’école pour l’année 2019/2020

Le  deuxième  semestre  ayant  été  écourté  en  raison  du  covid-19,  les  activités  
programmées à compter du lundi 18 mars n'ont pu avoir lieu. 

CM1- CM2 : musée des beaux-arts le lundi 9 mars. Visite du musée ( partie antiquité) 
et fabrication de mosaïques.

Toute l'école : carnaval : chant devant les parents et moment convivial autour d'un  
goûter, le mardi 10 mars 2020

CM1 – CM2 : sortie ski de plaine le vendredi 13 mars pour les 2 classes. 

Mme  Fourgeux  souhaite  remercier  les  parents  qui  se  rendent  disponibles  pour  
accompagner les sorties tout au long de l'année.

Les  enseignantes  souhaitent  noter  que  le  dispositif  « Écoles  et  cinéma »  a  mis  à  
disposition gratuitement le film « Ma vie de courgette », que les élèves de CM1 et  
CM2 devaient aller voir ; ils auront donc une séance à l'école le vendredi 26 juin afin 
de visionner ce film.

Mme Ferri, enseignante de la classe de CE2/CM1, est la seule qui a pu mener à bien 
son parcours culturel jusqu'au bout, la présentation ayant eu lieu au mois de janvier 
2020.

  Bilan financier de la coopérative scolaire     :  OCCE

La  coopérative  scolaire,  à  la  date  du  25/06/2020,  présente  un  solde  positif  de  
1867,34€. Ce solde ne tient pas compte des éventuelles factures qui restent à régler (ni 
du « don » fait par l'association des parents d'élèves de l'école). Les comptes avant  
envoi à l'OCCE doivent être  vérifiés par deux personnes.  Ces personnes sont des  
enseignants  non  mandataires  ou  des  parents.  Les  parents  souhaitant  vérifier  les  
comptes peuvent se faire connaître auprès de la directrice. 

o Activités périscolaires (cf point restauration scolaire)

o Sécurité et équipements

  Retour sur les fiches SST établies par les usagers.

Deux fiches SST remplies par des usagers ( 15/11/2019et 19/12/2019) et portant sur
l'état  des  huisseries  de  l'école  (  fenêtres)  ont  été  envoyées  au  service  dédié  à  la
DSDEN.

Ces fiches ont ensuite été transmises au service éducation de la ville de Besançon.
L'équipe pédagogique qui avait  également  fait  part  de l'état  des huisseries  dans le
DUER en septembre 2019 et les usagers souhaiteraient savoir quel suite a été donnée à
ces fiches SST ?



A ce jour, aucune réponse n'a été fournie à l'école.

Mme Fourgeux indique qu'une nouvelle fiche SST sera faite dès demain vendredi 26
juin 2020 suite à un incident survenu dans la classe de CP de Mme Normand, ce mardi
23  juin :  une  fenêtre  ouverte  s'est  refermée  brutalement,  une  vitre  s'est  brisée,
heureusement sans faire de blessés.

  Exercice  d'évacuation  incendie  et  PPMS (plan  particulier  de  mise  en  sûreté)  risques
majeurs et attentat intrusion

PPMS réalisé le 21/02/2020 :

Remarques générales sur l’exercice PPMS  et synthèse : 

- Points positifs : les élèves sont restés calmes.

- Points de vigilance et d’amélioration (équipement, infrastructure, comportement,
réactivité, organisation, ...) :

* Absence de signal silencieux qui peut être déclenché à distance par la 
personne ayant vu le danger ;

* Absence de volets qui protègent des malveillances extérieures ;

Le système de fermetures  des  portes  des  lieux de confinement  ne sont  pas
pratiques ( difficulté, nécessité de clefs ….)  et certaines ne fonctionnent pas.

Serait-il  possible  que les  portes  de  classes  soient  équipées  d'un système de
verrouillage plus facile ? Proposition d'installation de boutons moletés sur les portes
de classes les membres du conseil d'école présents.

Réflexions d'élèves : « Si quelqu'un entre dans l'école, on peut se cacher dans la classe,
mais  ils  vont  voir  nos  manteaux  aux  porte-manteaux  dans  les  couloirs » ;  « Si  
quelqu'un entre dans l'école, on peut se cacher dans la classe, mais ils peuvent regarder
par les fenêtres des classes qui donnent sur le couloir »

Exercice incendie réalisé le 14/02/2020 sortie des élèves et des différents adultes  
présents dans les locaux en 1 minute et 20s. Bon respect du protocole. 

Les élèves semblent être bien rodés à ce type d'exercice.

  Équipement des classes en vidéoprojecteurs été 2020     : 

dans le cadre de l'installation à l'été 2020 de VPI dans les 6 classes, nous avons fait
part, à plusieurs reprises, à plusieurs interlocuteurs ( Monsieur CATTET , Monsieur
ROGEBOZ,  madame  PETITCOLIN  )  de  façon  orale  ou  écrite  nos  souhaits
concernant le choix des tableaux. En effet , nous leur avons expliqué que le tableau
blanc ( 1 tableau blanc simple) qui serait installé dans les classes pour les VPI ne nous
permettrait  pas  de  mener  des  activités  pédagogiques  en  double  niveau  .  En  effet,
lorsque l'on projette pour un niveau, nous devons avoir la possibilité d'écrire sur un
tableau  des  consignes,  des  exercices  pour  un  autre  niveau.  De  plus,  lorsque  l'on
projette pour l'ensemble de la classe, il est souvent nécessaire d'avoir une partie de
tableau pour garder des traces de nos recherches, pour écrire, pour calculer …



Nous réitérons donc notre souhait d'installation dans toutes les classes d'un tableau  
triptyque blanc magnétique : projection sur le volet central et écriture sur les volets  
périphériques en même temps. Possibilité d'écrire sur les volets périphériques verso  
pour préparer d'avance une activité . Le tableau est un outil de travail quotidien qui est 
très important pour nos pratiques pédagogiques. 

Quels types de tableaux seront donc installés dans nos classes lors de l'installation
des VPI en été 2020 ?

A ce jour, pas de réponse de la part de la ville de Besançon. 

o  Questions diverses issues des représentants des parents d'élèves.

Aucune question n'ayant été transmise de la part des parents, Mme Fourgeux indique 
qu'il sera répondu aux éventuelles questions des parents s'ils en ont. 

M.  Pichetti  indique  qu'aucune  question  n'a  été  portée  à  la  connaissance  des  
représentants de parents, malgré un contact par mail.

Les difficultés rencontrées par certaines familles durant les semaines de confinement 
sont évoquées, notamment en terme d'équipement numérique permettant la continuité 
pédagogique.

Fin de la séance à     : 19h15

La directrice  C FOURGEUX                   La secrétaire de séance     I NORMAND


